

## Chronique de l'Institut

Jean-Pierre Wallot

Volume 30, Number 2, septembre 1976

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/303541ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/303541ar>

[See table of contents](#)

### Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

### ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

### Cite this document

Wallot, J.-P. (1976). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 30(2), 312–313. <https://doi.org/10.7202/303541ar>

## CHRONIQUE DE L'INSTITUT

*Congrès annuel à Sherbrooke* — Le retard dans la publication de la présente livraison me permet de féliciter le comité d'organisation du congrès, sous la présidence de M. André Lachance, pour le franc succès remporté cette année par le colloque annuel, tenu à l'Université de Sherbrooke, les 8 et 9 octobre derniers. Au-delà de 200 personnes se sont inscrits aux divers ateliers et séances, sans compter les dizaines d'étudiants et autres participants qui ne se sont pas inscrits officiellement. Le programme comprenait huit communications, quatre ateliers et quatre présentations, lancements d'éditeurs, assemblée générale des membres de l'IHAF, etc. Le prochain congrès, à la suite d'un vote majoritaire de l'assemblée générale, aura lieu à l'Université du Québec à Rimouski, l'an prochain. M. James Thwaites assure la présidence du comité du programme pour 1977.

*Centenaire de la naissance de Lionel Groulx* — L'IHAF et la Fondation Lionel-Groulx marqueront de diverses façons le centième anniversaire de la naissance de Lionel Groulx, en 1978. Nous invitons de nouveau ceux de nos membres qui pourraient être intéressés à préparer des articles ou des communications sur Groulx et son temps, et à nous soumettre également des suggestions pour mieux souligner cet événement.

*Semaine du patrimoine (20-26 juin 1976)* — L'IHAF et la Fondation Lionel-Groulx ont participé à la Semaine du patrimoine, en juin dernier, en organisant une exposition de manuscrits (Groulx, Laurendeau, Raymond, Bloc populaire, Michel Brochu, Girouard, etc.) et de photographies au siège social de l'Institut. La publicité a été faite par le Ministère des Affaires culturelles et plusieurs centaines de personnes ont été accueillies par le personnel de l'IHAF.

*Félicitations* — à notre vice-président, M. Denis Vaugeois, qui a été élu député péquiste de Trois-Rivières et adjoint parlementaire au ministre des Affaires intergouvernementales.

Félicitations aussi à Monseigneur Victor Tremblay à qui l'American Association for State and Local History a remis un diplôme d'honneur en reconnaissance de son éminente contribution à l'histoire régionale du Saguenay-Lac Saint-Jean.

*Hommage à Maisonneuve* — À l'occasion du tricentenaire de la mort du Sieur Chomedey de Maisonneuve, fondateur de Montréal, la Bibliothèque nationale du Québec et la Société historique de Montréal ont participé à une série d'événements commémoratifs. Une exposition de quelque deux cents documents, de photos originales ont fait revivre les origines de la métropole. Le Père Lucien Campeau, s.j. a souligné, devant les membres de la Société historique de Montréal, le rôle et la carrière de Paul de Chomedey, sieur de Maisonneuve.

*Nos disparus* — La mort fauche parmi nos amis et bienfaiteurs de la première heure. Mentionnons Mgr Pierre Decary, p.d., adjoint au doyen de la Faculté des Arts et des Sciences de l'Université de Montréal, décédé en août dernier; Mgr Albert Tessier, p.d., éducateur historien de la Mauricie, décédé le 13 septembre, qui laisse une œuvre très importante; M. Gustave Bellefleur, autrefois principal d'école, l'un de nos bienfaiteurs, décédé le 1<sup>er</sup> septembre. Soulignons, en passant, que *L'Action Nationale* vient de consacrer un numéro spécial à *M. Esdras Minville, 1896-1975*, ancien directeur de l'École des Hautes études commerciales.

JEAN-PIERRE WALLOT  
*président de l'IHAF*